

2020年(令和2年)5月12日(火曜日)

商いの新しいものさし

(株)商い創造研究所
代表取締役

松本 大地

第113回

ポストコロナでの価値創造業態予測

今回のコロナウイルス災禍は外出規制によるネット通販へのシフトが進んだことで、ECと実店舗との優勝劣敗が鮮明になつた。閉塞感が漂い岐路にさしかかった実店舗はどう進路をとるのだろう。

うか。誰もがかけがえのない日常生活の大切さを思い知った今、感染拡大化でも社会インフラとして

営業を続けるスーパー・マーケットから、ポストコロナのものさしを提起する。



第1の大きな変革は、「IT、AI化による価値創造の深耕」だ。米国アマゾンは2017年に高級スマートのホールフーズ・マーケットを買収した。EC

直近では無人レジのスマートマーケット版アマゾンゴーグローサリーを開業するなど、次々と実店舗への侵食が進む。

一方、全米での生鮮食料品のネット通販利用が2020年3月では昨対比で2倍増になったとの報告もあり、ネットとりアルの融合モデルの深耕化がいやおう無く加速している。並行して、適正な作業効率化と労働力不

足の解消をいかに実現するかは喫緊の課題だ。30年半ばには雇用の3割がAIやロボットに置き換えられるとの試算がある。科学技術が人間の存在を凌駕しかねない現在を凌駕しかねない時代、人間だからできる価値は何か問われている。

そこで第2の大きな変革は、「徹底したリアルメリットの深耕」である。ECへの流れは止められないが、傷ついた社会からは「優しさと癒し」を求める心理が交錯する時代になってきた。

コロナウイルス災禍の前にニューヨーク郊外の「スチューレオナード」を訪れた。ニューヨークを含めコネチカットやニュージャージーに7店舗だけ展開する小さなスупーマーケットが、世界

の小売り・流通の会社から注目されるのは何故だろうか。そこには実店舗だからできる商いのものさしが溢れていた。

スチューレオナードは、顧客との約束を掲げた看板やオーナードのミッションボードなど、年会費119年会費119

ドルのプライム会員への割引特典やネットで注文した商品の翌日の無料配達を可能としたことで、会員数が急増した。無人レジのコンビニエンスストアのアマゾンゴーは決済技術システムを他の小売業への提供を発表。また直近では無人レジのスマートマーケット版アマゾンゴーグローサリーを開業するなど、次々と実店舗への侵食が進む。

一方、全米での生鮮食料品のネット通販利用が2020年3月では昨対比で2倍増になったとの報告もあり、ネットとりアルの融合モデルの深耕化がいやおう無く加速している。並行して、適正な作業効率化と労働力不

足の解消をいかに実現するかは喫緊の課題だ。30年半ばには雇用の3割がAIやロボットに置き換えられるとの試算がある。科学技術が人間の存在を凌駕しかねない現在を凌駕しかねない時代、人間だからできる価値は何か問われている。

そこで第2の大きな変革は、「徹底したリアルメリットの深耕」である。ECへの流れは止められないが、傷ついた社会からは「優しさと癒し」を求める心理が交錯する時代になってきた。

コロナウイルス災禍の前にニューヨーク郊外の「スチューレオナード」を訪れた。ニューヨークを含めコネチカットやニュージャージーに7店舗だけ展開する小さなス

ーパーマーケットたる所以と感じた。

今回の大試練から学んだのは、安心で豊かに暮らすことができる日常生活の大切さである。5G(第5世代移動通信システム)による店舗内AIカメラによる無人店舗や

供しないで」と掲げられ

ていた。リアルメリット

の深耕で1つ1つの店舗

で信頼関係を築くこと

で顧客の心に浸み込む

スーパー・マーケットたる

所以と感じた。

今回の大試練から学んだのは、安心で豊かに暮らすことができる日常生活の大切さである。5G(第5世代移動通信システム)による店舗内AI

カメラによる無人店舗や

物流効率化、ドローン配

送などの商用化は進化を

続ける。一方、実店舗に

は人と人、人とモノ、人

とコミュニケーションとのつ

ながりがあり、非常に

こそ社会で生きていくた

めの力である人間力が問

われる。これはスーパー・マーケット業態だけではなく他の業種業態でも共通

することだ。ポストコ

ロナードの深耕化の2極の価値

創造により、新たな小売

の世界が誕生するだろ